



### Mitteilung für die Presse

-----

Das Mitglied des SPD-Vorstandes, der Bundesvorsitzende der Arbeitsgemeinschaft für Arbeitnehmerfragen Helmut R O H D E, würdigt die Arbeit der scheidenden Gewerkschaftsvorsitzenden Karl BUSCHMANN und Herbert STADELMAIER:

Auf dem Gewerkschaftstag der Gewerkschaft Textil Bekleidung nimmt mit Karl Buschmann ein Gewerkschaftsführer aus Altersgründen Abschied von seinem Amt, der weit über den Rahmen seiner Gewerkschaft hinaus Arbeitnehmerpolitik mitgestaltet und Sozialgeschichte mitgeschrieben hat. Er gehört zu dem Kreis der bedeutenden Gewerkschaftsführer, die nach dem 2. Weltkrieg Grundlagen geschaffen haben für den wirtschaftlichen, sozialen und demokratischen Aufbau in der Bundesrepublik. Karl Buschmanns Handschrift war dabei unverwechselbar. Entschlossenheit in der Vertretung der Arbeitnehmerinteressen und die Fähigkeit zum sozialen Konsens zeichneten ihn in gleicher Weise aus. Mit Karl Buschmann gibt ein Mann sein Amt weiter, dessen Wirken von der Überzeugung bestimmt war, daß eine "Wirtschaft" möglich werden müsse, in der nicht die eine Seite stets allein entscheidet und die andere Seite stets in Opposition gedrängt wird. Er hat ein Beispiel gegeben, wie Mitbestimmung und Mitverantwortung im Zusammenhang praktiziert werden.